

Declaración de la Dirección Nacional del Partido Socialista de Chile

1. Solidarizamos con Gustavo Gatica y su familia, dado que consideramos que la absolución del ex carabinero Claudio Crespo constituye una grave señal de impunidad en un caso emblemático de violaciones a los derechos humanos. Si bien somos respetuosos de los fallos judiciales, no podemos ocultar nuestra profunda preocupación ante esta situación y rechazamos que un hecho de tal gravedad eventualmente quede sin sanción.
2. Resulta incomprensible que las críticas de parlamentarios que forman parte de la Alianza de gobierno, como el PC y el FA apunten contra el Presidente Boric y el gobierno. El Partido Comunista ha actuado deslealmente, endosando los costos de las decisiones adoptadas, apoyadas por sus propios ministros. Del mismo modo, el Frente Amplio, al empujar este debate, incluso publicando listas de quienes votaron el proyecto de ley, lo hacen en contra del propio gobierno que integran, actúan abandonando al Presidente, y apuntan hoy contra sus aliados para intentar blanquear sus propias responsabilidades políticas, atentando contra la unidad del sector.
3. El Partido Socialista de Chile ha actuado leal y coherentemente con las propuestas legislativas del gobierno y seguirá haciéndolo. Sin embargo, hemos adoptado la decisión de suspender temporalmente nuestra participación en la reunión del comité político ampliado y del cónclave del oficialismo del 23 de enero.
4. Chile necesita responsabilidad y coherencia política, no oportunismo. El compromiso del Partido Socialista de Chile es con nuestro país, y con los DDHH es histórico y permanente. Tenemos la firme convicción que se deben respetar como parte de las libertades fundamentales e inalienables de todas las personas, y en todo lugar. Seguiremos bregando por verdad y justicia, siempre.

Valparaíso, 14 de enero de 2026